

y medicinales, así como sus numerosas fuentes.

Además en su término municipal destacan el Alt de la Barcella (1.210 m.), Penya la Blasca (1.119 m.), les Talaies (1.045 m.) y el Capollet de l'Àguila (959 m.).

Este municipio cuenta con una gran tradición industrial, y como podremos observar en los distintos museos hay varias industrias que han tenido gran repercusión para el crecimiento en la población, como la alpargatera, la papelera y la textil.

MONUMENTOS / RECORRIDO MONUMENTAL

Esta población está marcada por diversos monumentos que hacen especial el paseo por sus calles.

Castillo-Fortaleza que se levanta a una altura de 830 m. Exponente de la cultura islámica, la torre es de época almohade (s.XII-XIII),

antigua ermita dedicada al santo, patrón de Banyeres de Mariola.

Siguiendo con nuestro recorrido en la **Plaza Mayor** se encuentra la **Iglesia de Santa María**, de estilo barroco, que se empezó a construir en 1734.

En la parte alta de la villa se encuentran situadas las tres ermitas existentes en la actualidad. La más antigua es la Ermita de Santa María Magdalena de estilo gótico rural y se desconoce su fecha de construcción. La **Ermita del Santo Cristo** es de estilo neogótico y su actual construcción data de principios del S. XX, siendo obra del arquitecto Timoteo Briet. Reconstruida sobre la antigua ermita, existen documentos de 1790 y 1795 que dan cuenta de su existencia. La **Ermita de Sant Jordi** es de estilo neo-gótico y formaba parte antiguamente del edificio del "Molí Sol", desde donde fue trasladada y reconstruida en los años 80 en el "Ceque abarcan desde el Paleolítico hasta la Edad Moderna.

Cerca de la torre, se encuentra el Parque Municipal de Villa Rosario, donde se puede disfrutar de la naturaleza autóctona de la zona. En el edificio central del Parque se encuentra situado el Museu Valencià del Paper, único de estas características de la Comunidad Valenciana y donde se expone una muestra de la industria que tanta importancia tuvo para el desarrollo industrial de la población en los S. XIX-XX.

Además en otro edificio del parque se encuentra el Museu de l'Espardenya, donde nos muestra desde las materias primas hasta el modo de fabricación de este tipo de calzado.

El **Museu Fester** está ubicado en las dependencias del castillo y permite hacer un recorrido histórico por los aspectos más relevantes de nuestras fiestas de moros y cristianos.

sardinas,...), l'olleta, la pericana y los pimientos rellenos de

No podemos dejar de lado los dulces artesanos realizados en los hornos de la localidad, como la **coca de almendra**, los **"rollets** de vi" (rollitos de vino), "rollets d'anis" (rollitos de anís), pastelitos de boniato, bizcochos,...

Además no podemos olvidar la bebida por excelencia del municipio el "Herbero", bebida espirituosa a base de anís y hierbas aromá-

FIESTAS

Las **fiestas de moros y cristianos** que se celebran del **22 al 25** de abril, en honor a nuestro patrón San Jorge, están declaradas de Interés Turístico Nacional. Se realizan actos tan diversos como días de moros y cristianos que se celebran en abril.

En julio tienen lugar las **fiestas en honor a nuestra patrona** Santa María Magdalena. Durante todo el mes tienen lugar actividades culturales, religiosas y festivas, como conciertos, procesiones, correfocs, así como una feria medieval. Además, cada tres años, se celebra una representación de la "llegenda de Sant Jordi, el drac i la princesa", en la cual participan más de doscientos actores, todos ellos de Banyeres.

A finales de año, el fin de semana más próximo al 13 de diciembre, se celebra la **festividad de Santa Lucía**, que corresponde a una antigua tradición como patrona del sector papelero. Se realizan actos como paseíllos, procesiones, dianas. Además en las mismas fechas se celebra bianualmente el concurso de trajes de papel.

www.portademarioia.com turisme@portademariola.com • banyeres@touristinfo.net Telf. 965 567 453 03450 Banyeres de Mariola (Alacant) Parc Vil·la Rosario, s/n Onlist Info ſ£-Α ۷-∀ Γ8-V⊃ egidoria de Turisme Sanyeres de Mariola mapa turístico Banyeres de Mariola

Banyeres de Mariola

Regidoria de Turisme

